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ATA DA REUNIÃO DE POSSE DO CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

BIÊNIO 2022/2023 

 

Aos doze (12) dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, foi realizada a primeira reunião 

do Conselho Municipal de Educação, referente ao ano em curso, de forma on-line, utilizando-se da 

plataforma para videoconferência denominada Jitsi Meet, sendo registrada por meio de gravação 

em vídeo, com a presença dos seguintes conselheiros e seus respectivos suplentes: Maria Cristina 

Lopes Esteves, Vanda Filomena Figueiredo Rodrigues, Carla da Silveira Ribeiro, Fabrine Mendes da 

Silva, Mônica Martins Pestana, Alex Siqueira Wey, Cristiane Corradini de Abreu Arruda, Amanda 

Carvalho Oliveira Rebelo de Albuquerque, Flávio Lopes de Oliveira, Laura Cristina Granja de Motta, 

Pedro Eugênio de Carvalho, Rafaella Loureiro Cassara de Castellammare, Marilene de Nurze Turl 

Vidal,  Thiago Ferreira Duque e Djair Marcelino Alves Júnior. Também estava presente a Sra. Satiele 

de Sequeira Santos, Secretária Municipal de Educação. Dando início à Reunião, a Secretária Geral 

do Conselho Municipal de Educação, Srª Jéssica Alves Coelho, deu as boas-vindas a todos, pediu 

que cada um se apresentasse, dizendo brevemente seu nome e a cadeira que ocupa no CME. Na 

ocasião, a Secretária Geral, aproveitou para agradecer a disponibilidade de todos os presentes. Em 

seguida, passou-se a palavra à Secretária Municipal de Educação, que saudou os presentes e 

agradeceu a disponibilidade de todos. Desejou que a atuação do CME seja uma construção coletiva, 

em parceria com a SME. Desejou também que o CME seja um conselho ativo e, após a fala, se 

retirou da sala, colocando que deixaria os conselheiros à vontade para fazer as suas deliberações 

sem a interferência dela. Posteriormente, a Secretária Geral do CME convidou dois conselheiros 

que fizeram parte do biênio 2020/2021 para relatarem brevemente suas experiências no CME, bem 

como saudar os novos conselheiros. Os conselheiros Vanda Figueiredo e Flávio Lopes se 

propuseram a falar. A conselheira Vanda Figueiredo falou sobre sua experiência na educação e sobre 

a importância do CME para esse campo. Disse que o CME tem gestão democrática e de grande 

responsabilidade. Por fim parabenizou a todos pela disponibilidade e disse que a participação de 

todas as representações é muito importante. O conselheiro Flávio Lopes, por sua vez, falou sobre a 

autonomia do CME e que essa deve ser uma premissa do colegiado. Disse ainda que o CME não é 

uma extensão do Poder Executivo e que é importante atuar de forma independente. Colocou que 

debates e discussões são importantes para a construção dos avanços necessários para a educação, 

citando exemplos como a necessidade da valorização do profissional da educação e sobre o 

cumprimento das metas do PME. Dando prosseguimento à reunião, fez-se a leitura do termo de 

posse dos Conselheiros nomeados pelo Decreto Municipal Nº 5.699 (cinco mil, seiscentos e noventa 

e nove), publicado em 22/03/2022 (vinte e dois de março de dois mil e vinte e dois), que será 

assinado na Sala dos Conselhos, posteriormente, por este colegiado. Após o trâmite, fez-se uma 

apresentação em slides sobre os principais pontos do Regimento Interno do Conselho Municipal de 

Educação, para que todos pudessem tomar ciência da forma como o CME se organiza e das 

atribuições do referido Conselho. Dando prosseguimento à reunião, a Secretária Geral e a Assistente 

Técnica se apresentaram e falaram sobre suas atribuições no Colegiado.  Em seguida, esclareceu-se 

aos conselheiros presentes, a forma de realizar a votação e a escolha do Presidente e do Vice-

Presidente do Conselho Municipal de Educação, que terá mandato de 2 (dois) anos, bem como a 

escolha dos componentes que atuarão nas Câmaras de Educação Infantil e Ensino Fundamental 

(CEIEF), e de Planejamento, Legislação e Normas (CPLN), de acordo com o Regimento Interno 



deste Conselho, estabelecido pelo Decreto Nº 2.657/1999 (dois mil, seiscentos e cinquenta e sete do 

ano de mil novecentos e noventa e nove). Além disso, informou-se que também deve-se realizar a 

votação e a escolha para presidente de cada câmara técnica, com mandato de 1(um ano), podendo 

votar apenas os componentes de cada câmara, para escolher o seu respectivo presidente. Outrossim, 

deverá ser escolhido ainda, pela maioria simples, o representante do Conselho Municipal de 

Educação no Conselho Municipal de Acompanhamento e Controle Social do Fundo de Manutenção 

e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da Educação – FUNDEB 

(CACs-FUNDEB); o representante do Conselho Municipal de Educação na Comissão do Plano de 

Cargo, Carreira e Remuneração (PCCR); Representante do CME na Revisão do Regimento das 

Unidades Escolares da Rede Municipal de Educação; Representantes no Grupo de Trabalho de 

Educação Ambiental, bem como o representante do Conselho Municipal de Educação na Comissão 

Coordenadora do Plano Municipal de Educação (PME). No momento seguinte, foi colocada em 

votação a escolha do Presidente e Vice-Presidente do Conselho Municipal de Educação. Verificou-

se quem seriam os candidatos às vagas. Colocaram candidatura para Presidente do CME a 

professora Amanda Carvalho Oliveira Rebelo de Albuquerque, que aceitou a indicação feita pelo 

conselheiro Flávio Lopes, e o professor Alex Siqueira Wey, que aceitou a indicação feita pela 

conselheira Vanda Figueiredo. Após todas as considerações de cada candidato, procederam-se as 

eleições, com o seguinte resultado: A conselheira Amanda Albuquerque recebeu votos dos 

conselheiros Flávio Lopes, Laura Motta, Pedro Eugênio, Rafaella Castellammare, Thiago Duque, 

Denise Ritter, bem com seu próprio voto, totalizando sete (7) votos. O conselheiro Alex Wey 

recebeu os votos dos conselheiros Cristina Esteves, Vanda Figueiredo, Fabrine Mendes, Marilene 

Vidal, bem como seu próprio voto, totalizando cinco (5) votos. Sendo assim, pela decisão da maioria 

dos componentes presentes (Conselheiros Titulares), ficou definido como Presidente do Conselho 

Municipal de Educação (CME), biênio 2022-2023, a conselheira Amanda Albuquerque. A referida 

conselheira agradeceu a confiança e disse que irá trabalhar de maneira a fazer uma boa gestão e que 

conta com a ajuda e apoio dos conselheiros. Posteriormente, foi aberta a candidatura para Vice-

presidente, onde a conselheira Fabrine Mendes sugeriu que, caso nenhum conselheiro se colocasse 

disponível e também se todos concordassem, o conselheiro Alex Wey poderia ocupar esse cargo. 

Contudo, ao ser perguntado se gostaria de exercer essa função, o referido conselheiro colocou que 

não tinha interesse. A conselheira Amanda Albuquerque indicou o conselheiro Pedro Eugênio para 

o cargo, contudo, justificando questões de trabalho, o mesmo declinou. Após o comentário, a 

conselheira Marilene Vidal se candidatou à vice-presidência e, como não houve objeções e demais 

candidaturas, ratificou-se que a referida conselheira foi escolhida para exercer a função de Vice-

Presidente do Conselho Municipal de Educação (CME), biênio 2022-2023. A conselheira Marilene 

Vidal agradeceu a oportunidade e disse que conta com a ajuda de todos os conselheiros. O resultado 

ficou como descrito na tabela abaixo: 

 

Nome: Função: Assinatura: 
Amanda Carvalho Oliveira 

Rebelo de Albuquerque 
Presidente do CME  

Marilene de Nurze Turl Vidal Vice-Presidente do CME  

 
Prosseguiu-se a reunião com a escolha dos conselheiros que irão compor as câmaras distintamente: 

Câmara de Educação Infantil e Ensino Fundamental (CEIEF) e Câmara de Planejamento, Legislação 

e Normas (CPLN), ficando os conselheiros indicados distribuídos da seguinte forma: 

 

 

 

 

 



 

 

Câmara de Educação Infantil e Ensino Fundamental (CEIEF): 

 

Nº Nome Assinatura: 

01 Titular:  Denise Ritter da Rocha  

 Suplente:   Maria da Penha Lopes Ribeiro  

02 Titular:  Bruno Pinto Gadelha Braga Simões   

 Suplente: Rafaella Loureiro Cassara de Castellammare  

03 Titular:  Fabrine Mendes da Silva   

 Suplente: Mônica Martins Pestana   

 

Câmara de Planejamento, Legislação e Normas (CPLN): 

Nº Nome Assinatura: 

01 Titular:   Vanda Filomena Figueiredo Rodrigues  

 Suplente: Carla da Silveira Ribeiro  

02 Titular:  Flávio Lopes de Oliveira  

 Suplente: Rui de Albuquerque Costa   

03 Titular: Maria Cristina Lopes Esteves  

 Suplente: Daniele Ribeiro Santi  

 

Posteriormente, fez a votação e escolha do (a) Presidente de cada Câmara. A candidata Denise Ritter 

se colocou como candidata à presidência da CEIEF e a conselheira Cristina Esteves foi indicada 

para a presidência da CPLN pela conselheira Vanda Figueiredo. Após todas as considerações, 

procederam-se as eleições, com o seguinte resultado: três votos a favor da conselheira Denise Ritter 

para Presidente da Câmara de Educação Infantil e Ensino Fundamental (CEIEF) e três votos a favor 

da conselheira Cristina Esteves Presidente para da Câmara de Planejamento, Legislação e Normas 

(CPLN).  Ficando o resultado descrito na tabela abaixo: 

 

Nome: Função: Assinatura: 
Denise Ritter da Rocha Presidente da CEIEF  
Maria Cristina Lopes Esteves Presidente da CPNL  

 

Em seguida, os conselheiros titulares escolheram os representantes do Conselho Municipal de 

Educação no Conselho Municipal de Acompanhamento e Controle Social do Fundo de Manutenção 

e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da Educação – FUNDEB 

(CACs-FUNDEB); da Comissão do Plano de Cargo, Carreira e Remuneração (PCCR); 

representantes do Conselho Municipal de Educação para a revisão do Regimento das Unidades 

Escolares da Rede Municipal de Ensino de Teresópolis; representante do Conselho Municipal de 

Educação no Grupo de Trabalho de Educação Ambiental; bem como o representante do Conselho 

Municipal de Educação na Comissão Coordenadora do Plano Municipal de Educação (PME). Os 

Conselheiros que representarão o Conselho Municipal de Educação nas cadeiras supracitadas são: 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Nome: Função: Assinatura: 

Titular: Flávio Lopes de 

Oliveira 

Representante no CACs-

FUNDEB 

 

Suplente: Amanda Carvalho 

Oliveira Rebelo de Albuquerque 

Representante no CACs-

FUNDEB 

 

Titular: Flávio Lopes de 

Oliveira 

Representante na Comissão do 

PCCR 

 

Titular: Denise Ritter da Rocha 

Representante do CME na 

Revisão do Regimento das 

Unidades Escolares da Rede 

Municipal de Educação 

 

Titular: Denise Ritter da Rocha 

 

Suplente:Thiago Ferreira Duque 

Representantes no Grupo de 

Trabalho de Educação 

Ambiental 

 

Titular: Amanda Carvalho 

Oliveira Rebelo de Albuquerque 
 

Representantes na Comissão 

Coordenadora do PME 

 

 

Ao final, acordou-se, pela maioria dos membros votantes presentes, que as reuniões ordinárias 

(Plenárias) acontecerão  de maneira presencial todas as primeiras quintas-feiras de cada mês às 

14h00min (quatorze horas); as reuniões da Câmara de Educação Infantil e Ensino Fundamental 

(CEIEF) acontecerão  de maneira presencial, todas as segundas quintas-feiras de cada mês às 

14h00min. (quatorze horas); e as reuniões da Câmara de Planejamento, Legislação e Normas 

(CPLN) acontecerão de maneira presencial, todas as terceiras quintas-feiras de cada mês, às 

15h00min (quinze horas). Por fim, a Secretária Municipal de Educação retornou para a sala de 

reuniões para declarar a Presidente, a Vice-Presidente, bem como o CME devidamente empossados. 

Agradeceu a presença e a disponibilidade de todos e fez bons votos ao funcionamento do colegiado, 

encerrando a presente reunião às 17h00min (dezessete horas). Nada mais tendo a acrescentar, eu, 

Jéssica Alves Coelho, Secretária Geral do Conselho Municipal de Educação, lavrei a presente ata 

que vai por mim datada e assinada, juntamente com os demais conselheiros presentes. Teresópolis, 

doze de abril de dois mil e vinte e dois. ____________________________________________________. 

 

Conselheiros presentes: 

 

Titular:    Maria Cristina Lopes Esteves ______________________________________________ 

Suplente:  Daniele Santi __________________________________________________________ 

Titular:     Vanda Filomena Figueiredo Rodrigues ______________________________________ 

Suplente:  Carla da Silveira Ribeiro _________________________________________________ 

Titular:    Fabrine Mendes da Silva __________________________________________________ 

Suplente: Monica Martins Pestana __________________________________________________ 

Titular:     Alex Siqueira Wey_______________________________________________________ 

Suplente:  Cristiane Corradini de Abreu Arruda ________________________________________ 

Titular:    Amanda Carvalho Oliveira Rebelo de Albuquerque _____________________________ 

Suplente: Kátia Borges Rego Cabral _________________________________________________ 

Titular:    Denise Ritter da Rocha____________________________________________________ 

Suplente:  Maria da Penha Lopes Ribeiro _____________________________________________ 

Titular:   Flávio Lopes de Oliveira __________________________________________________ 

Suplente: Rui de Albuquerque Costa ________________________________________________ 



 

 

Titular:     Laura Cristina Granja de Motta _______________________________________________ 

Suplente: Erika Silva Ferreira ______________________________________________________ 

Titular:   Pedro Eugênio de Carvalho ___________________________________________________ 

Suplente:   Marilda Cardoso Pimentel ____________________________________________ 

Titular:    Bruno Pinto Gadelha Braga Simões   ________________________________________ 

Suplente: Rafaella Loureiro Cassara de Castellammare   _____________________________________ 

Titular:    Thiago Ferreira Duque ___________________________________________________ 

Suplente: Djair Marcelino Alves Júnior ______________________________________________ 
Titular:  Marilene de Nurze Turl Vidal _______________________________________________________ 

Suplente: Amanda da Costa Leandro ________________________________________________________ 

 

 
 


